

MANIFIESTO DE DIRECTIVOS DOCENTES A LAS FILIALES SINDICALES, COMUNIDAD Y GOBIERNO

Los abajo firmantes, y otros, en calidad de ciudadanos de Colombia y directivos docentes de Medellín y Antioquia, no podemos ser indolentes e indiferentes ante la coyuntura histórica en la que nos vemos abocados; preocupados por la situación por la que atraviesa nuestro país, sentimos la necesidad de pronunciarnos, de no asentir con nuestro silencio la violencia y de manifestarnos ante los hechos que acontecen, de los cuales, muchos están desbordando el respeto mínimo por los Derechos Humanos en las diferentes expresiones de protesta y movilización que estamos vivenciando.

Rechazamos total y radicalmente la violencia. Invitamos a la resistencia pacífica, pues muchas luchas se han logrado por la vía pacífica como es el caso de la resistencia en la India con Mahatma Gandhi o el logro de la igualdad de los Derechos Humanos de afroamericanos en los Estados Unidos con Martin Luther King; dos grandes pacifistas ejemplares para la humanidad. Como los representantes de la educación en Colombia estamos llamados a sensibilizar a una lucha por la vía de la resistencia pacífica. Que quede claro que se está produciendo una guerra del pueblo contra el pueblo y ese no es el objetivo; todos somos pueblo.

Más allá de negar la violencia y dar cuenta de las situaciones que atravesamos, validamos protestar desde otras formas, donde se reivindique el derecho a la protesta y el respeto de los Derechos Humanos. El Paro Nacional, producto de la nefasta "Reforma tributaria" planteada por el gobierno, desencadenó una serie de protestas, que, si bien es cierto son justas y llevadas a cabo haciendo uso del Derecho Constitucional de todo ciudadano, también dejó ver la crisis social existente; pues se han observado desmanes y disturbios por doquier y por parte de diferentes actores; por ello, es menester nuestro pronunciarnos y pedir tanto a manifestantes como a fuerza pública, un cese a la violencia.

Conscientes de que somos formadores y podemos desde nuestro liderazgo influenciar para una transformación de la sociedad en aras de la reivindicación de

los valores de nuestros jóvenes y la comunidad en general, consideramos necesario generar espacios para la reflexión, enseñar que se puede protestar de forma pacífica con base en el autocuidado y el respeto, con pensamiento crítico; así como recordar que es posible alzar la voz a través de otros medios de expresión que no generen violencia. De igual manera, se hace prioritario solicitar un cambio en la forma de encarar la situación por parte de la fuerza pública, pues no podemos asentir acciones represivas y que violentan la integridad de manifestantes pacíficos.

Es perentorio buscar alternativas posibles en el presente para salir de la crisis; pese a las experiencias que estén en curso, se debe procurar establecer - aquí y ahora-, posibilidades para decidir sobre la acción inmediata y sobre las futuras nacidas en el campo de las discusiones entre el gobierno, las instituciones y la sociedad civil; de modo que a partir del análisis y la evaluación profunda de nuestra realidad, se puedan establecer acuerdos y negociaciones que deriven la toma de decisiones desde el Estado de derecho.

Estimamos además necesario que todos los organismos sindicales se articulen y pronuncien respecto a la necesidad de la No Violencia, sobre la postura crítico-reflexiva que se debe tener en este momento en el ámbito educativo, realizar campañas de concientización llamando a las personas que participan del paro, así como realizar un llamado a la fuerza pública, enfatizando en que la violencia no puede ser el camino; pues el cese de los enfrentamientos y el respeto por los Derechos Humanos, debe ser la prioridad. Bienvenida la protesta, pero no así.

Con este manifiesto, queremos que se escuche nuestro clamor, por ello, de cuenta de nuestra voz,

MANIFESTAMOS:

Hacemos un llamado al Estado para que propicie el diálogo y llame a la creación de mesas municipales en las que se escuche el sentir de los ciudadanos, buscando frenar la violencia de cualquiera de las partes; urge conciliar, es prioritario buscar

soluciones a este conflicto; no más muertes, no más violencia, no más enfrentamientos.

Hoy directivos y líderes educativos invitamos a todos los sectores a hacer una gran apuesta por la axiología del cuidado, la cual requiere sentarse en una mesa de diálogo y concertación nacional. Exhortamos a sindicatos, directivos, maestros, comunidad en general y al gobierno, abrir un camino para el diálogo y la concertación en función del derecho a la vida, la dignidad, el respeto a los Derechos Humanos y a la participación política con el pleno de las condiciones constitucionales que nos asisten.

Solicitamos el respeto por la vida y la garantía de los Derechos Humanos consagrados en la Constitución Política de Colombia, donde nosotros como directivos, hemos sido garantes de dichos principios por nuestra labor cotidiana en procura del bienestar de nuestras comunidades educativas.

Invitamos al respeto por la libertad de expresión, la movilización y la protesta en el marco de la No Violencia, ante la reivindicación de la justicia por las políticas nefastas y equivocadas en contra del bienestar y la estabilidad laboral en todos los órdenes.

Dejamos en evidencia nuestra preocupación por el bienestar de nuestros jóvenes y el respeto por la integridad de todo ciudadano en estos momentos de movilización y protesta; es nuestra obligación solicitarlo como lo hacemos en la cotidianidad. No compartimos las acciones de las arremetidas violentas y desbordadas que las autoridades han tenido con expresiones de los jóvenes que han demostrado con videos que estaban en una protesta pacífica; de igual manera, rechazamos los actos vandálicos de algunos manifestantes. Nos solidarizamos con las madres que entierran a sus hijos y con las familias que buscan a sus familiares desaparecidos.

Requerimos claridad, por parte de la dirigencia sindical hacia sus afiliados acerca de las acciones concretas que los directivos hemos de encarar en estos momentos, las cuales se derivan hacia los docentes y las comunidades educativas, más allá de consignas generales o pronunciamientos abstractos.

En espera de que este clamor sea escuchado, directivos de Antioquia.



Jaqueline Rodríguez Marín
Rectora I.E. Enrique Olaya Herrera
Medellín-Antioquia



Alfonso León Restrepo Celis
Rector I.E.R. Ascensión Montoya de Torres
Anzá-Antioquia

Firmamos en representación de los directivos docentes que se enuncian a continuación:

Rafael Eliecer Esquivel Betin
Rector I.E.R. Cacerí
Caucasia-Antioquia

Oscar Emilio Murillo Perea
Rector I. E. Pedro Luis Villa
Medellín-Antioquia

Carlos Enrique Vega Marcelín
Rector I.E. San Andrés
Girardota-Antioquia

Jhon Jairo Pérez Peña
Coordinador I.E. Enrique Olaya Herrera
Medellín-Antioquia

Beatriz Elena Castro Pinzón
Rectora I.E. Pbro. Camilo Torres Restrepo
Medellín-Antioquia

Johan Camilo Muñoz
Coordinador I.E. Enrique Olaya Herrera
Medellín-Antioquia

Jorge Iván Cardona Ocampo
Rector I.E. Reino de Bélgica
Medellín-Antioquia

Iván Darío Zuluaga
Rector I.E. Jorge Robledo
Medellín-Antioquia

Reinel Moreno Llano
Coordinador I.E. Federico Carrasquilla
Medellín-Antioquia

Jesús Ignacio Tafur Pinilla
Coordinador I.E.R. La Caucana
Tarazá-Antioquia

Doris Eliana Arcila Toro
Rectora I.E. La Paz
Apartadó-Antioquia

Nidia Gómez Toro
Rectora I.E. Caracas
Medellín-Antioquia

Libia María Pabón García
Rectora I.E. Hernán Toro Agudelo
Medellín-Antioquia

Nestor René Otálora Garzón
Rector I.E. José Roberto Vásquez
Medellín-Antioquia

Gloria Mercedes Blandón Díaz
Coordinadora I.E. Comercial de Envigado
Envigado-Antioquia

Luz Alicia Palacios
Rectora I.E.R. Porfirio Barba Jacob
Santa Rosa de Osos-Antioquia

Alexander Niño Saavedra
Rector I.E. Alcaldía de Medellín
Medellín-Antioquia

Judith Ester Pino Valencia
Coordinadora I.E. Juan de Dios Cock
Medellín-Antioquia

Carlos Eduardo López Mejía
Coordinador I.E. Rosalía Suárez
Medellín-Antioquia

Lubeida Ríos Correa
Rectora I.E. Rosalía Suárez
Medellín-Antioquia

Doris Adriana Díaz Duque
Coordinadora I.E. Merceditas Gómez Martínez
Medellín-Antioquia

Andrés Felipe Toro Madrid
Rector I.E. Villa del Sol
Bello-Antioquia

René Alejandro Londoño Cano
Rector I.E. Alfredo Cock Arango
Medellín-Antioquia

Lucero Nidya Zapata Acevedo
Coordinadora I.E. Rosalía Suárez
Medellín-Antioquia

Cony Helen Barth León
Rectora I.E. Progresar
Medellín-Antioquia

Beatriz Elena Benitez Herrera
Rectora I.E. Las Nieves
Medellín-Antioquia

Dora Elena García Díez
Rectora I.E. San Rafael
Heliconia-Antioquia

Ana Delia Cárdenas Guarín
Rectora I.E. Fé y Alegría San José
Medellín-Antioquia

Luz Marina Penagos Sánchez
Rectora I.E. Bello Oriente
Medellín-Antioquia

Clara Eugenia Moore Acosta
Coordinadora Escuela José Manuel Mora
Vásquez. Medellín-Antioquia

Henry Alberto Salazar Cardona
Rector I.E. Antonio Nariño
Puerto Berrío-Antioquia

Oscar Darío Patiño Jiménez
Rector I.E. Padre Roberto Arroyave
San Pedro de los Milagros-Antioquia

Claudia María Gómez Hoyos
Rectora I.E. Fé y Alegría La Cima
Medellín-Antioquia

Julieth Marcela Chavarría Serna
Coordinadora I.E. Josefa Campos
Bello-Antioquia

Emersson Camilo Yepes Ruiz
Coordinador I.E. Tricentenario
Medellín-Antioquia

Perla del Mar Rivera Meneses
Coordinadora I.E. Atanasio Girardot
Girardota-Antioquia

Edwin Ferney Montoya Velásquez
Rector I.E. El Pedregal
Medellín

David Alejandro Jaramillo Yepes
Rector I.E. Álvaro Marín Velasco
Medellín-Antioquia

Carlos Octavio Gómez Tabares
Rector I.E. Ramón Múnera Lopera
Medellín-Antioquia

Diego Alonso Pérez
Coordinador I.E. Barrio París
Medellín-Antioquia

Alexander Velásquez Cuadros
Coordinador I.E. Villa del Sol
Bello-Antioquia

Alicia María Marín
Rectora I.E. San Roberto Belarmino
Medellín-Antioquia

Astrid Janeth Hincapié
Coordinadora I.E. Ramón Múnera Lopera
Medellín-Antioquia

Darío de Jesús Rodríguez Zapata
Rector I.E. San Juan Bautista de la Salle
Medellín-Antioquia

Weimar Vásquez Sánchez
Rector I.E. Compartir
Medellín-Antioquia

Margarita María Jaramillo Guzmán
Rectora INEM Jose Felix de Restrepo
Medellín-Antioquia

David Fernando Cortés Granados
Rector I.E. Vida para Todos
Medellín-Antioquia

Beatriz Eugenia Ríos
Rectora I.E. La Independencia
Medellín-Antioquia

Jhony Mauricio Cano Giraldo
Rector I.E. Sor Juana Inés de la Cruz
Medellín-Antioquia

Diego Alejandro Guerrero
Rector I.E. Belisario Betancur Cuartas
Amagá Antioquia

Luz Marina Durango Serna
Rectora I.E. Guillermo Gaviria Correa
Medellín-Antioquia

Elkin Antonio Alfonso Soto
Coordinador I.E. Guillermo Gaviria Correa
Medellín-Antioquia

Gloria Cecilia Ramírez González
Coordinadora I.E. Sebastián de Belalcazar
Medellín-Antioquia

Por la premura del tiempo para sacar el comunicado, algunos directivos no alcanzaron a enviar sus datos para la firma. Aunque aquí firmamos 55 directivos, detrás de estas firmas hay muchos más directivos de Antioquia con el mismo sentir.

¡Directivo, si quieres unirte a esta iniciativa y no apareces en las firmas, te invitamos a compartirlo en tus redes sociales y a sumarte al grupo de WhatsApp de directivos del manifiesto!

¡También invitamos a la comunidad a compartirlo!